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A 
Câmara dos De-
putados aprovou 
na noite desta se-
gunda-feira (6) 

um projeto de lei que prevê 
o tratamento fisioterapêutico 
gratuito, por meio do Sistema 
Único de Saúde (SUS), para 
pacientes que tenham feito ci-
rurgia em decorrência do tra-
tamento de câncer de mama. 
A medida vale para mulheres 
ou homens que tenham feito 
o procedimento. O texto se-
gue para o Senado.

Hoje, uma lei de 1999 
já garante às mulheres que 
tenham retirado a mama em 
decorrência do câncer o direito 
à cirurgia plástica reconstru-
tiva realizada pelo SUS.

A proposta aprovada pelos 
deputados inclui na mesma 
legislação o direito à fisiote-
rapia quando houver indica-
ção médica para reabilitação 
e prevenção de complicações 
pós-cirúrgicas.

De acordo com a proposta, 
a fisioterapia será garantida 
em todos os casos de compli-
cações decorrentes de trata-

mento para neoplasia mamá-
ria, não apenas nos relacio-
nados à cirurgia de ressecção 
do tumor.

Em seu parecer, a relatora, 
deputada Iza Arruda (MDB-
-PE) lembra que a cirurgia para 
retirada do tumor de mama 
é uma das primeiras opções 
possíveis de tratamento, mas 
que a medida “ pode ser bas-
tante agressiva, principal-
mente nos casos de diagnós-
tico mais tardios, sendo mui-
tas vezes necessária a retirada 
completa da mama”.

Segundo a deputada, o tra-
tamento fisioterápico pós-mas-
tectomia, “quando bem indi-
cado, pode melhorar os resul-
tados da intervenção cirúrgica, 
seja da cirurgia de ressecção do 
tumor, seja da cirurgia plástica 
reconstrutora.”

“Isso, dentre tantos outros 
benefícios, fatalmente propor-
cionará melhoria na qualidade 
de vida da mulher e poderá ser 
um estímulo a mais para que 
decida se submeter à cirurgia 
reparadora”, diz a deputada 
no parecer.
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Lula e líderes alinham 
votação da reforma 
tributária no Senado

CÂMARA APROVA PROJETO QUE PREVÊ 
FISIOTERAPIA NO SUS PARA PACIENTES QUE 
FIZEREM CIRURGIA DE CÂNCER DE MAMA

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva coordenou uma 
reunião com líderes partidários 
da base do governo no Senado, 
na noite desta segunda-feira 
(6). O objetivo foi traçar estra-
tégias finais para a votação da 
Proposta de Emenda Constitu-
cional (PEC) da reforma tribu-
tária, a PEC 45/2019. O texto 
está pautado para ser votado 
na Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ) da Casa nesta 
terça-feira (7) e também no ple-
nário, no dia seguinte.  

Estiveram no Palácio do Pla-
nalto os seguintes senadores: o 
relator Eduardo Braga (MDB-
-AM), Confúcio Moura (MDB-
-TO), Davi Alcolumbre (União-
-AP), Efraim Filho (União-PB), 
Fabiano Contarato (PT-ES), Jac-
ques Wagner (PT-BA), Omar 
Aziz (PSD-AM), Randolfe 
Rodrigues (Rede-AP), Weverton 
Rocha (PDT-MA), Otto Alen-
car (PSD-BA), Eliziane Gama 
(PSD-MA), além dos ministros 
Fernando Haddad (Fazenda) 
e Alexandre Padilha (Relações 
Institucionais). O encontro, que 
começou às 19h30, terminou 
um pouco antes das 23h.

“Cada votação tem um 
corpo a corpo, que a gente está 
fazendo desde de manhã. Con-

versamos com líderes da opo-
sição, não dá pra dizer que é 
matéria do governo. Muitas coi-
sas dessa reforma tributária já 
estavam sendo pensadas antes. 
Pessoalmente, estou muito con-
fiante”, declarou o senador Jac-
ques Wagner a jornalistas, após 
o encontro.

“Como disse o ministro 
Haddad, segundo o Banco 
Mundial, o sistema tributário 
brasileiro é o sétimo pior do 
mundo entre 190 países”, acres-
centou o senador, reforçando 
que a PEC, por ter um longo 
período para sua entrada em 
vigor, vai além do atual governo 
e é uma medida de Estado.

Votos e marco temporal
Para ser aprovada em ple-

nário, o governo precisa do 
mínimo de 49 votos. Jacques 
Wagner afirmou que a principal 
arma do governo é o convenci-
mento. Outro acordo costurado 
entre governo e oposição é que 
o Congresso Nacional também 
analise, essa semana, os vetos 
do presidente Lula pendentes 
de análise, principalmente o 
marco temporal. A previsão é 
que o veto esteja na pauta da 
sessão do Congresso de quinta-
-feira (9).

Sem perspectiva de fim, a 
guerra entre Israel e o Hamas 
chega a um mês nesta terça-
-feira (7). São mais de 10 mil 
palestinos mortos, incluindo 
4.104 crianças, na Faixa de 
Gaza, segundo o Ministério da 
Saúde de Gaza. Do lado isra-
elense, cerca de 1,4 mil pes-
soas morreram, a maior parte 
civis, e 240 são mantidas reféns, 
segundo o governo de Israel.

Este já é o conflito mais 
grave em 75 anos de história 
e desde que Israel e o Hamas 
se enfrentaram por dez dias 
em 2021. 

O mundo acompanha a 
escalada da violência na guerra 
no Oriente Médio e mobiliza-
-se para um cessar-fogo, sem 
sucesso até o momento.  

Ataque do Hamas 
No dia 7 de outubro, o 

Hamas deu início ao mais 
grave ataque já promovido 
contra os israelenses.

As ações, sem preceden-
tes na história, foram realiza-
das por mar, ar e terra, envol-
vendo ataques a um festival 
de música, invasão de kibut-
zim, sequestro de reféns, dei-
xando centenas de civis israe-
lenses mortos e feridos. 

Eram 6h30 (horário local), 

um sábado, quando o Hamas 
disparou 5 mil foguetes, a par-
tir da Faixa de Gaza, para atin-
gir cidades israelenses, con-
forme notícias de agências 
internacionais.  Lideranças do 
grupo afirmaram que a opera-
ção tem o propósito de “aca-
bar com a última ocupação 
na Terra” e é uma resposta ao 
bloqueio imposto por Israel 
aos palestinos de Gaza, que 
já dura mais de uma década.   

Por  terra, homens arma-
dos se infiltraram no território 
israelense rompendo a cerca 
de arame farpado que separa 
Gaza e Israel. 

Ofensiva israelense   
Diante do ataque sur-

presa, Israel acionou as for-
ças de segurança e declarou 
guerra, dando início à Ope-
ração Espadas de Ferro, com 
bombardeios intensos à Faixa 
de Gaza, onde ficam as bases 
do Hamas.

O primeiro-ministro Ben-
jamin Netanyahu disse que o 
grupo “pagará preço sem pre-
cedentes” e prometeu exter-
minar o Hamas.  

Desde então, Israel tem 
disparado ataques aéreos 
diários à Gaza, estabele-
ceu bloqueio total – sem 

permissão para entrada de 
água, comida e combustível 
-, determinou que a popula-
ção local, majoritariamente 
palestina, deixe o norte da 
região e se desloque para o 
sul; e convocou mais de 300 
mil reservistas.

Neste momento, as forças 
de segurança afirmam ter cer-
cado a cidade de Gaza e inten-
sificam as ações terrestres.   

Hamas reagiu, ameaçando 
executar um refém civil isra-
elense a cada novo bombar-
deio em Gaza. O grupo per-
manece com contra-ataques a 
partir de túneis subterrâneos.

Um mês de guerra: mundo vê escalada de 
violência no Oriente Médio

Conflito entre Israel e o Hamas é o mais grave em 75 anos

Reprodução

Tratamento será garantido em caso de reabilitação e prevenção de complicações. Atualmente, lei já garante direito à cirurgia plástica reconstrutiva
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OBRAS DO CAIS DO VALONGO DEVEM SER 
CONCLUÍDAS ATÉ O FIM DE NOVEMBRO

As obras de valorização do sítio arqueológico do Cais do Valongo, 
localizado na Pequena África, na Saúde, Zona Portuária do Rio, parecem 
estar perto do fim. Nesta terça-feira (7), no mês da Consciência Negra, 
os trabalhos completaram exatos quatro meses e a expectativa é que a 
conclusão se dê até o fim de novembro, com um evento de inauguração. 
A expectativa, segundo responsáveis pela obra, é que a conclusão ocorra 
ainda neste mês, com a instalação de um novo esquema de iluminação. 
Atualmente, já foi concluída a parte do guarda-corpo e também a 
colocação dos módulos expositivos.
Os totens contarão a história da região por onde estima-se que chegaram 
mais de 1 milhão de escravos africanos em navios. Todo o material 
exposto nos módulos terá a curadoria da historiadora Ynaê Lopes do 
Santos, que é especialista na história da escravidão. O Sítio Arqueológico 
Cais do Valongo foi declarado Patrimônio Mundial pela Organização das 
Nações Unidas para a Educação, a Ciência e a Cultura (Unesco), em 2017, 
por sua importância na história da escravidão.

Faixa seletiva da Avenida Brasil já tem mais 
de 34 mil multas aplicadas em um mês

E
m apenas um mês de fun-
cionamento, a faixa seleti-
va da Avenida Brasil já tem 
registradas pouco mais de 

34 mil multas aplicadas para moto-
ristas que foram flagrados circulan-
do irregularmente no espaço. A in-
fração é considerada gravíssima, no 
valor de R$ 293,47.

O valor total de multas aplica-
das no período de 7 a 31 de outu-
bro chega aos R$ 10 milhões, sendo 
60% de carros, 30% de motos e 10% 
outros veículos. A faixa tem como 
objetivo reduzir o tempo de deslo-
camento no transporte público e 
de ser uma preparação para o BRT 
Transbrasil.

Na seletiva, só podem circular 
ônibus interestaduais, intermunici-

pais e ônibus urbanos. É autorizada 
também para veículos destinados a 
socorro de incêndio e salvamento, os 
de polícia, os de fiscalização e ope-
ração de trânsito, ambulâncias, de 
policiamento ostensivo ou de pre-
servação da ordem pública.

A faixa exclusiva é localizada 
mais à esquerda em cada direção 
com 22 km de extensão, entre as 
estações do BRT Guadalupe e Caju. 
O limite de velocidade é de 70 km/h 
e a fiscalização é feita por 19 rada-
res fixos e oito lombadas eletrônicas.

Para tentar fugir do esquema de 
segurança, motoristas fazem ban-
dalhas no decorrer da via. A maior 
parte deles segue pela seletiva e, 
ao chegar perto da próxima fiscali-
zação, voltam para a faixa normal. 

Ao passarem do radas ou da lom-
bada, retornam para a faixa, que é 
proibida para táxis, carros de pas-
seio e vans.

TRANSBRASIL
Quando a Transbrasil entrar em 

operação, a seletiva dará lugar ao 
corredor do BRT. Os ônibus segui-
rão podendo utilizar a via, mas agora 
compartilhando o espaço com os arti-
culados “amarelinhos”. Em virtude 
do aumento do número de ônibus, o 
corredor será ampliado entre o Ter-
minal Margaridas e o Cemitério do 
Caju, passando a ocupar duas fai-
xas da pista, em ambos os sentidos. 
Apenas os articulados poderão fazer 
parada para embarque e desembarque 
de passageiros nas estações de BRT.

Motoristas, que são Motoristas, que são 
proibidos de trafegar no proibidos de trafegar no 
local, foram flagrados no local, foram flagrados no 
espaço, tentando fugir do espaço, tentando fugir do 
esquema de segurançaesquema de segurança

Uma iniciativa internacio-
nal ultrapassou a marca de 
mais de 3,1 milhões de qui-
los de plástico coletados no 
estado do Rio de Janeiro, em 
apenas quatro anos de ope-
ração. Desde 2019, apenas 
no estado fluminense, foram 
recolhidos o equivalente a 
mais de 158 milhões de gar-
rafas PET de 500 ml, que inevi-
tavelmente iriam parar no oce-
ano, com destaque para a capi-
tal e para os municípios de Ita-
guaí e Maricá. Isso representa 
3.171.824 quilos de plástico 
retirados do meio ambiente.

A ação é promovida pela 
empresa social canadense 
Plastic Bank, que realiza o 

trabalho de coleta através de 
comunidades espalhadas pelo 
mundo, que trocam os resí-
duos por dinheiro. A empresa 
trabalha com o objetivo de for-
talecer o movimento de reci-
clagem social, que combate o 
plástico nos oceanos e ajuda 
a aliviar a pobreza.

Os participantes do pro-
jeto recolhem o plástico em 
um raio de até 50 quilômetros 
de zonas costeiras e levam o 
material para algum ponto de 
coleta cadastrado. Os coleto-
res recebem um valor ofere-
cido em cada posto pelo quilo 
de material plástico mais uma 
bonificação de cerca de 35 cen-
tavos por venda - a chamada 

economia circular.
São 35 comunidades de 

coleta no Brasil, divididas 
entre Rio, São Paulo e Espírito 

Santo. No país, já foram reco-
lhidos mais de 250 milhões de 
garrafas plásticas, o que repre-
senta 5% do material contabi-

lizado pela empresa em todo 
o mundo. Em 2023 o grupo 
atingiu a marca global de 100 
milhões de quilos de resíduos 
plásticos coletados.

“Isso não é apenas um 
sonho. É uma conquista notá-
vel de nossas comunidades 
de reciclagem que coletaram 
cada peça manualmente, 
abrindo, com isso, seus pró-
prios caminhos para sair da 
pobreza”, celebrou o funda-
dor e presidente da Plastic 
Bank, David Katz.

Em 2021 a Organização na 
Nações Unidas (ONU) emitiu 
um relatório em que aponta que 
85% do lixo marinho é com-
posto por plástico. De acordo 

com o estudo, os plásticos são 
a maior, mais prejudicial e mais 
persistente fração dos dejetos 
encontrados no mar.

“Estamos em uma encru-
zilhada. Podemos continuar 
pelo caminho do consumismo 
ou podemos embarcar em uma 
jornada profunda de regene-
ração”, declarou Katz.

Já em 2023, a ONU emi-
tiu um novo relatório em que 
aponta soluções para redu-
zir a poluição plástica em até 
80% e criar uma economia cir-
cular até 2040. O documento 
aponta que as empresas pre-
cisam começar a pensar em 
reutilizar, reciclar e reorientar 
e diversificar seus produtos.

Em sua primeira vez no Bra-
sil, o Rei de Angola, Tchongolola 
Tchongonga Ekuikui 6º, partici-
pou de um debate no Museu da 
História e da Cultura Afro-Bra-
sileira (Muhcab), na Gamboa, 
Zona Portuária do Rio, sobre a 
importância da reparação his-
tórica para os povos negros do 
Brasil. O encontro aconteceu 
na manhã desta terça-feira (7), 
a convite da Secretaria Munici-
pal de Cultura via DiversaCom 
em parceria com a UNIperiferias.

A conversa com o tema 
“Futuro ancestral - História, 
reparação e avanço” foi mediada 
pela jornalista Louise Freire e 
pelo professor doutor babalaô 
Ivanir dos Santos.

“Chegou o momento de nos 
unirmos e cumprir a vontade dos 
nossos ancestrais”, disse o rei, 
na língua umbundu, a segunda 
mais falada em seu país, depois 
da portuguesa. Tchongolola foi 
recebido no palco sem aplau-
sos - uma questão protocolar - 
saudado por Louise Freire, que 
abriu a bateria de perguntas a 
ele sobre os efeitos da escravi-
dão em seu povo.

“Aos 7 anos, já ouvia sobre 
os povos ancestrais. Éramos um 
reinado organizado, com minis-

tros, tudo estava bem. Quando 
chegou a primeira fase da colo-
nização, foi o momento mais 
difícil. O colonizador não res-
peitou nossa tradição, cultura, o 
poder tradicional. Isso fez com 
que muitos reis africanos fracas-
sassem, levando o colonizador 
a entrar em todo o continente 
africano”, comentou Ekuikui.

O Rei de Angola pontuou 
mais dois momentos cruciais 
que marcaram a história de seu 
país: a guerra civil iniciada em 
1975 (o ano da “independên-

cia”) e os tempos atuais com 
a globalização.

“Nossa foco agora é reen-
contrar e reestabelecer nossa 
identidade cultural. A globali-
zação destrói tudo aquilo que 
é nosso. Identidade cultural, 
língua, monumentos etc”. Em 
sua fala, Tchongolola Tchon-
gonga Ekuikui também des-
mistificou narrativas históri-
cas e falou em resgate.

“Se alguma vez disseram 
que os negros nascidos no Bra-
sil eram filhos de escravizados 

é mentira, são filhos de reis e 
rainhas africanos. Eu vim cum-
prir uma profecia e reencontrar 
a vontade dos nossos ances-
trais, que sempre souberam que 
precisávamos lutar com a sabe-
doria para alcançar a via mais 
segura para chegar ao triunfo. 
Enquanto houver misticismo, 
essa amizade não vai aconte-
cer de fato. Precisamos de uma 
mudança muito rápida. Somos 
mal interpretados, se eu deixar 
meu cajado aqui ele fica por 
anos”, destacou.

Iniciativa internacional recolhe mais de três milhões de quilos de plástico no Rio

Itaguaí, Maricá e a capital fluminense são destaques na coleta, que 
troca resíduos por bonificações. O trabalho é realizada no estado 
desde 2019, em um raio de até 50 quilômetros de zonas costeiras

Iniciados em julho, trabalhos de restauração e instalação de guarda-
corpo estão praticamente concluídos no sítio arqueológico que fica na 

Região da Pequena África, na Saúde

Em sua primeira vez no Brasil, Rei de Angola fala sobre a 
importância da reparação histórica para os povos negros

Tchongolola Tchongonga Ekuikui 6º participou de um debate no  
Museu da História e da Cultura Afro-Brasileira (Muhcab), na Gamboa
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o cumprimento dos 34 crité-
rios estabelecidos pela Foun-
dation for Environmental Edu-
cation - FEE, fundação interna-
cional responsável pela promo-
ção do Programa. Os critérios 
têm como foco gestão ambien-
tal, qualidade da água, educa-
ção ambiental, segurança e ser-
viços, turismo sustentável e res-
ponsabilidade social.

“Esse é um momento de 
muita celebração para a nossa 
cidade. Termos novamente essa 

importante certificação global 
é fundamental pois ratifica as 
nossas ações ligadas ao turismo 
sustentável e o nosso compro-
misso com a responsabilidade 
ambiental em Saquarema”, 
explica o secretário municipal 
de Esporte, Lazer e Turismo, 
Rafael da Costa Castro.

“Essa renovação do certifi-
cado por mais uma temporada 
só demonstra o quanto Saqua-
rema está engajada com pautas 
ligadas à sustentabilidade e à 

preservação do meio ambiente, 
que harmonizam com as práti-
cas de um Turismo Sustentável 
“disse a Coordenadora Local do 
Programa Bandeira Azul, Mar-
celli Ladeira.

Na cerimônia também 
foram anunciados dois novos 
membros do Júri Nacional do 
Programa Bandeira Azul: a 
Agência Brasileira de Promo-
ção Internacional do Turismo 
(Embratur) e o Ministério de 
Meio Ambiente.

CIDADES RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 8 DE NOVEMBRO DE 2023

Reprodução

Praia de Itaúna 
foi novamente 
premiada pelo seu 
grau de excelência 
em suas práticas 
socioambientais e 
por seus rigorosos 
padrões de gestão 
e qualidade

Proposta foi aprovada na última semana

Segundo ano consecutivo com a 
certificação global Bandeira Azul

Leana Bernardi, além de polí-
ticos, representantes de mari-
nas, da sociedade civil e empre-
sários.

A segunda certificação veio 
após o município atuar ampla-
mente nos últimos 12 meses, 
em diversas ações destacando 
as atividades de conservação e 
educação ambiental com mora-
dores e turistas. A qualidade da 
água no trecho certificado tam-
bém obteve máxima excelência 
nos padrões de balneabilidade 

do Programa, elegendo, assim, 
pelo segundo ano consecutivo, 
a Praia de Itaúna com a certi-
ficação de praia sustentável.

O Programa
Atualmente, o Programa 

Bandeira Azul está presente 
em 50 países. No Brasil, são 42 
certificações, incluindo praias, 
marinas e o trecho das pedras, 
na Praia de Itaúna. As praias 
e marinas certificadas preci-
sam comprovar, anualmente, 
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Durante a Cerimônia 
Nacional de Entrega 
da Bandeira Azul 2023, 
na última sexta-feira, a 

Praia de Itaúna foi novamente 
premiada pelo seu grau de exce-
lência em suas práticas socio-
ambientais e por seus rigoro-
sos padrões de gestão e quali-
dade. O evento aconteceu no 
Balneário Camboriú, em Santa 
Catarina, e contou com a pre-
sença da Coordenadora Nacio-
nal do Programa Bandeira Azul, 

Divulgação

A ação visa diminuir a poluição nos rios, 
cachoeiras, praias e córregos da cidade

A Secretaria de Meio 
Ambiente (SMMA) de Man-
garatiba deu mais um passo 
para a ampliação do ‘Projeto 
Sanear Mangaratiba’. Equi-
pes da pasta estiveram no 
bairro Cachoeira I, em Muri-
qui, para o cadastro de famí-
lias que serão beneficiadas 
com a instalação de biodiges-
tores. A ação visa diminuir a 
poluição nos rios, cachoeiras, 
praias e córregos da cidade.

Ao todo, mais de 30 
núcleos familiares preenche-
ram o formulário para parti-
ciparem do Projeto. A ficha 
de cadastro da SMMA tem 
como foco identificar se as 

famílias atendem aos seguin-
tes pré-requisitos: possuem 
renda familiar de até um salá-
rio mínimo; residem próximo 
a corpo hídrico; não possuem 
sistema de esgotamento sani-
tário; e dispõe de espaço para 
instalação do biodigestor. Os 
moradores são atendidos de 
acordo com a necessidade 
sanitária de seu imóvel.

Segundo a SMMA, a equipe 
técnica da pasta segue fazendo 
o mapeamento das áreas onde 
estão localizados os corredo-
res hídricos em Mangaratiba, 
para que futuramente, o pro-
jeto possa ser ampliado para 
os demais distritos.

A Câmara Municipal de Nova Iguaçu 
aprovou na última semana, o Programa 
de Melhoria na Qualidade da Alimenta-
ção Escolar, que deverá ser aplicado em 
todas as unidades escolares da cidade. 
O texto, de autoria do vereador Alexan-
dre da Padaria, traz uma série de alimen-
tos recomendados, assim como pretende 
contribuir para a transformação intelec-
tual e física dos estudantes através de 
uma alimentação segura, abundante e 
saudável. Aprovado em 2ª e última vota-
ção, o projeto de lei segue para a san-
ção do prefeito.

Ainda em 2a votação, mais dois 
projetos foram aprovados:

– Criação do selo ‘Empresa Amiga 
da Mulher’, do vereador Alexandre da 
Padaria;

– Instituição do Dia Municipal da 
Força Jovem Universal, assinado pelo 
vereador Claudio Haja Luz.

Dois programas foram aprovados 
em 1ª discussão. Um incentiva a doa-
ção de cabelos para pessoas em trata-
mento de câncer, de autoria do verea-
dor Claudio Haja Luz. O outro cria o 

selo ‘Empresa Amiga do Ciclista’ atra-
vés do ‘Vai de Bike’, um estímulo ao 
uso da bicicleta como meio de trans-
porte. O vereador Alexandre da Pada-
ria assina o projeto.

Os vereadores Vaguinho Negui-
nho e Claudio Haja Luz utilizaram a 
tribuna para, entre outros assuntos, 
apresentar reclamações dos morado-
res sobre a empresa Águas do Rio. 
“É impressionante a atuação desta 
empresa em Nova Iguaçu, muito nega-
tiva. As reclamações só aumentam”, 
afirmou Haja Luz. 

Qualidade na alimentação escolar
é tema de projeto aprovado

NOVA IGUAÇU
Projeto Sanear: prefeitura 

vai ampliar projeto 
na Cachoeira I
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Outra obra visitada pelo 
prefeito foi o espaço onde está 
sendo construído o campo de 
grama sintética, que vai fun-
cionar anexo à creche. “Esse 

novo equipamento esportivo 
terá arquibancada, guarda-
-corpo e proteção de alam-
brado nas laterais. A nossa 
expectativa é que em dezem-

bro nós façamos a entrega e 
esperamos poder receber o 
Papai Noel aqui. Essa era uma 
luta e uma demanda muito 
antiga, principalmente do 

Fulani, enquanto vereador em 
outro mandato e agora esta-
mos conseguindo colocar em 
prática esse sonho da comu-
nidade”, disse Drable.

CIDADESRIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 8 DE NOVEMBRO DE 2023

Prefeito confere obras 
no bairro Boa Vista I

O prefeito de Barra 
Mansa, Rodrigo Dra-
ble, acompanhado do 
secretário de Educa-

ção, Marcus Barros, e de uma 
equipe da Secretaria de Pla-
nejamento Urbano, esteve em 
várias obras que estão em an-
damento no bairro Boa Vista 
I. A visita aconteceu na Es-
cola Municipal Carlos Augus-
to Haasis e nas futuras insta-
lações da creche e do campo 
de grama sintética do bairro.

A primeira obra conferida 
pelo prefeito foi a ampliação e 
reforma geral da Escola Muni-
cipal Carlos Augusto Haa-
sis, que também terá novas 
estruturas de cobertura e 
pisos externos e está com 
previsão de conclusão para 
o início de 2024. “A unidade 
está ficando muito bonita e a 
nossa expectativa é que faça-
mos a inauguração no iní-
cio do ano letivo, para que as 
nossas crianças já comecem a 
estudar em uma escola novi-
nha. Sem dúvidas, esse é um 
ganho muito importante para 
o bairro, pois estamos ofe-
recendo uma estrutura que 
será muito importante para 
o desenvolvimento dos nos-

sos estudantes”, disse Drable.
Logo em seguida, o grupo 

se deslocou para as obras da 
creche, que terá a capaci-
dade para atender 80 crian-
ças em cada turno, atendendo 
uma demanda recorrente da 
população. “Atualmente, em 
toda a rede de ensino, nós 
temos 786 crianças matri-
culadas nas creches. Com a 
construção dessa unidade do 
Boa Vista I, e das outras que 
também estão em andamento 
(Vila Ursulino, Colônia, Nova 
Esperança e Vista Alegre), 
nós vamos ter mais 440 vagas, 
passando para 1.226 vagas”, 
lembrou Marcus Barros.

Um dos destaques das 
obras que estão em anda-
mento é a preocupação do 
governo municipal com a 
acessibilidade. “Todos os nos-
sos projetos estão com esse 
olhar inclusivo, todos os equi-
pamentos que estamos cons-
truindo, ou reformando, con-
tam com rampa de acesso, as 
portas com abertura correta 
e outras especificações para 
facilitar o deslocamento das 
crianças e seus responsáveis”, 
disse o secretário de Planeja-
mento, Eros dos Santos.

Cris Oliveira

Divulgação
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Os dados mais recentes do 
Índice Firjan de Gestão Fis-
cal (IFGF) revelam que Macaé 
atingiu um nível de excelência 
na aplicação de recursos arre-
cadados e investidos em 2022. 
No estado do Rio de Janeiro, 
a “Cidade Energia” se man-
tém constantemente entre os 
três melhores desempenhos 
na administração pública, com 
especial destaque para sua auto-
nomia orçamentária, o custeio 
da folha de pagamento e a exe-
cução de despesas gerais pre-
vistas para o ano.

A análise do IFGF indica 
que Macaé se destaca na efici-
ência da arrecadação de “fon-
tes próprias”, reduzindo assim 

sua dependência de recursos 
de repasses estaduais e fede-
rais. Isso não apenas garante 
a manutenção das operações 
da prefeitura, mas também os 
repasses destinados à Câmara 
de Vereadores.

Além disso, Macaé obteve 
a nota máxima no índice da 
Firjan para assegurar a liqui-
dação da execução das despe-
sas previstas para o ano fiscal, 
sem comprometer a continui-
dade da previsão fiscal e orça-
mentária para o ano seguinte. 
O IFGF também aponta que 
Macaé se destaca como a única 
cidade na região Norte Flumi-
nense a alcançar a excelência 
na gestão fiscal.

Rodrigo Drable acompanhou trabalhos em escola municipal, nas futuras instalações da creche e campo de grama sintética do bairro

MACAÉ
Cidade alcança excelência 

na gestão fiscal em 
novos dados do IFGF

Frentes de pavimentação avançam

A Prefeitura de Volta Redonda, em 
parceria com o Governo do Estado, 
avançou com as frentes de pavimen-
tação no município, neste início de 
semana. Após fazer a troca de solo na 
segunda-feira (30), mais um trecho da 
Avenida Nossa Senhora do Amparo, no 
bairro Voldac, recebeu novo asfalto na 
última terça-feira (31).

Da mesma maneira, os trabalhos 
avançaram no bairro Santo Agostinho, 
onde diversas ruas estão sendo pavi-
mentadas. A Avenida Almirante Adal-
berto de Barros Nunes, a Beira-Rio, 
está recebendo nova pavimentação no 
sentido de quem vai para o bairro Bel-
monte e Barra Mansa. Na mão contrá-
ria (sentido bairro Niterói), o asfalta-
mento já foi concluído.

Apesar das chuvas dos últimos dias, 
que deixam o solo úmido e dificultam 

a aderência do novo asfalto, as equi-
pes fizeram um trabalho especial na 
segunda-feira para possibilitar a colo-
cação da massa asfáltica já nesta terça.

“As chuvas atrapalham muito, mas 
estamos avançando e em breve podere-
mos entregar a Avenida Nossa Senhora 
do Amparo pavimentada. Já colocamos 

lâmpada de LED, refizemos a drenagem e 
calçada, e agora o asfalto. Estamos recons-
truindo a cidade”, disse a secretária muni-
cipal de Infraestrutura, Poliana Moreira.

No Santo Agostinho, os trabalhos 
também tiveram continuidade na Rua 
Barão de Mauá, que recebeu novo 
asfalto na última segunda-feira. O con-
vênio com o Governo do Estado já pavi-
mentou 15 vias, e mais três foram fre-
sadas para receber asfalto nos próxi-
mos dias. Com isso, será retomada a 
frente de asfaltamento no bairro Roma.

“Vamos concluir a pavimentação das 
ruas do Roma, previstas no contrato com 
o governo estadual. Apesar das chuvas, 
estamos avançando na questão da pavi-
mentação, entregando muitas praças 
revitalizadas e contenções de encostas, 
além de outros importantes serviços, 
como o de drenagem”, disse Poliana.

VOLTA REDONDA

Avenida Nossa Senhora 
do Amparo, ruas do Santo 
Agostinho e Avenida Beira-
Rio receberam serviços 
neste início de semana

AVISO DE LICITAÇÃO
LICITAÇÃO Nº: 58/CPL/2023
MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO
PROCESSO: 4097/2023
REQUISITANTE: SECOM
REALIZAÇÃO: 23/11/2023
HORA: 11:00 hs

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
LOCAÇÃO DE OUTDOOR, COM IMPRESSÃO E DIVULGAÇÃO 
DE PLACAS EM PAPEL, TAMANHO 9X3M , pelo período de 12 
(doze) meses, conforme condições, quantidades e exigências 
estabelecidas neste Edital e seus anexos.

RETIRADA DE EDITAL E INFORMAÇÕES: O Edital com as especificações 
da referida licitação, encontra-se a disposição dos interessados no Portal da 
Transparência da Prefeitura Municipal de Japeri, http://siapegov.japeri.rj.gov.
br/portal-transparencia/home, ou, ainda, por meio da Comissão Permanente 
de Licitação/CPL – SEMUG, situada a Estrada Vereador Francisco da Costa 
Filho nº 1993 – Santa Inês – Engenheiro Pedreira – Japeri – RJ, no horário 
de 09:00 às 16:00 horas, diariamente, exceto aos sábados, domingos e 
feriados com a permuta de uma resma de papel A4. O requerimento será 
feito mediante preenchimento de formulário próprio da CPL/SEMUG. No ato 
de requerimento do Edital, os interessados deverão trazer 01 (um) Portador 
de Mídia, no qual serão gravados o Edital e seus Anexos. Os arquivos serão 
gravados de forma a permitir somente sua leitura e impressão.

LILIAN VILAS GOMES
Pregoeira – CPL

Prefeitura Municipal de Japeri
CPL/SEMUG

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
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MULHER É PRESA AO TENTAR EMBARCAR  
COM DROGAS NA RODOVIÁRIA DO RIO
Uma mulher foi presa em flagrante tentando embarcar com drogas na Rodoviária 
do Rio, no Santo Cristo, Zona Central da cidade. Ela foi detida na noite desta 
segunda-feira (6) por agentes do Batalhão de Policiamento em Áreas Turísticas 
(BPTur). De acordo com a Polícia Militar, a suspeita tentava embarcar com 11 
tabletes de maconha escondidos em sua bagagem. O destino da moça era o 
município de Pirapetinga, em Minas Gerais. A origem da droga não foi informada.
A mulher, que não teve a identidade revelada, e o material apreendido, foram 
encaminhados para a 4ª DP (Praça da República).

GUARDA MUNICIPAL É PRESO  
ACUSADO DE GOLPE
A Polícia Civil do RJ e o Ministério Público do Rio de Janeiro (MPRJ) prenderam 
nesta terça-feira (7) o guarda municipal Rodrigo Cesar de Souza da Silva na 
Operação Alta Confiança, contra um golpe financeiro que, segundo a força-
tarefa, lesou colegas da própria corporação. Sócio de De Souza, Jadson Luiz do 
Nascimento Gonçalves era considerado foragido até a última atualização desta 
reportagem. O caso foi mostrado pelo RJ2 em março.
A 57ª DP (Nilópolis) e o Grupo de Atuação Especial de Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco/MPRJ) abriram investigações contra De Souza e Jadson, 
donos da Investimento Confiança, ou IC Invest, por suspeita de pirâmide 
financeira. Na Justiça, há 60 processos contra os dois. Segundo o Gaeco, que 
denunciou De Souza, Jadson e outras 6 pessoas, a organização criminosa 
movimentou, entre 2021 e 2022, pelo menos R$ 134 milhões.
A 3ª Vara Especializada em Organização Criminosa expediu 2 mandados de 
prisão e 8 de busca e apreensão em endereços na Barra da Tijuca, Recreio dos 
Bandeirantes e Campo Grande, na Zona Oeste. A Justiça também determinou 
o bloqueio de cerca de R$ 500 mil em bens. O delegado Deoclécio Francisco de 
Assis Filho, titular da 57ª DP, disse que a quadrilha estava em expansão. “Esse 
grupo estava expandido a atuação criminosa em outros estados. Chegaram a 
montar um escritório na Bahia”, afirmou.

A 
Polícia Militar prendeu 
um dos suspeitos de furtar 
uma arte sacra na Igreja 
de São Francisco de Pau-

la, no Largo São Francisco, no Cen-
tro do Rio. De acordo com informa-
ções iniciais, o preso afirmou que foi 
roubado por outros assaltantes que 
levaram a peça na Central do Brasil.

O suspeito foi encontrado na Ave-
nida Presidente Vargas, também no 
Centro, e encaminhado à 5ª DP (Mem 
de Sá). Até o momento, o ostensório 
não foi localizado.

O furto aconteceu no último 
sábado (4). Imagens câmeras de segu-
rança do local flagraram a peça, feita 
de prata com detalhes banhados em 
ouro, sendo levada por dois suspeitos.

A arte furtada era parte de uma 

custódia - objeto em que se coloca a 
hóstia para adoração dos fiéis - de liga 
metálica, com pedras semipreciosas, 
medindo 140 cm de altura por 44 cm 
de largura. Datada do século XVIII, 
a peça fazia parte do acervo da Igreja, 
tombado pelo Iphan em 1938 e inven-
tariado em 2001.

Após furtar a custódia, os crimino-
sos a quebraram, deixando sua base 
no adro da Igreja e levando apenas a 
parte superior, onde fica o resplendor. 
No dia seguinte, um deles ainda retor-
nou ao local para tentar encontrar o 
pedaço que havia deixado para trás.

“Ela era usada no momento da 
adoração eucarística, para receber a 
hóstia sagrada. Era uma peça muito 
bonita. Ela ficava exposta para que os 
fiéis pudessem ver sempre que qui-

sessem. Já não era tão utilizada, por 
ser uma peça muito grande, tem 1,40 
e por ser mais difícil de usar”, expli-
cou Padre Álvaro, o pároco da capela.

O historiador Marcos Teixeira esti-
mou que a peça valha pelo menos 
R$ 50 mil. “É uma pena, uma rari-
dade, algo único. Provavelmente será 
encontrada em um antiquário, ela é 
valiosíssima. Torcer para que não 
seja fundida. Como o mercado está 
em baixa, deve valer cerca de R$ 50 
mil”, disse.

O Iphan encaminhou fotos e a ficha 
da peça furtada no Inventário Nacio-
nal de Bens Móveis e Integrados para 
contribuir com os trabalhos de investi-
gação da Polícia Federal. O caso tam-
bém está sendo investigado na 5ª DP 
(Mem de Sá), onde foi registrado.

Suspeito de furtar arte 
sacra em igreja é preso

Ao ser preso, assaltante disse  
que a peça foi roubado por outros 
criminosos na Central do Brasil

Dois suspeitos de integrarem uma 
quadrilha especializada em roubo de car-
gas foram presos, nesta terça-feira (7), 
na comunidade do Badu, em Caxias, na 
Baixada Fluminense.

Daniel Amaral Dantas, conhecido 
como “Borussia”, de 20 anos e Miguel Da 
Silva Rosário, 18, foram detidos durante 
uma operação conjunta entre a 60ª DP 
(Campos Elísios) e o 15º BPM (Duque 
de Caxias), que tinha como objetivo loca-
lizar criminosos da localidade.

De acordo com a Polícia Militar, 
durante patrulhamento, os agentes tive-
ram a atenção voltada para a dupla, que 
estava armada. Ao notarem a presença 
dos policiais, os suspeitos tentaram fugir, 
no entanto, foi montado um cerco tático 
e os dois foram detidos. Com eles, os 
agentes apreenderam uma pistola, muni-
ções e drogas.

Segundo as investigações, Borussia 
é apontado como um dos responsáveis 
por um assalto na Rodovia Washington 
Luís, próximo à Reduc, em julho deste 
ano. Na ocasião, câmeras internas do 
veículo flagraram a ação dos crimino-
sos fortemente armados. Nas imagens, 
Borussia, que segura um fuzil e uma gra-
nada, aparece assumindo a direção do 
veículo roubado. 

Policiais da Delegacia de 
Descoberta de Paradeiros 
(DDPA) prenderam nesta 
segunda-feira (6) o pescador 
Valdecir do Desterro Barbosa, 
de 55 anos, suspeito de matar 
e esconder o corpo do tam-
bém pescador Iremar Gomes 
de Souza, 55 anos.

Segundo as investigações, 
os dois saíram juntos para pes-
car no dia 17 de maio, numa 
região conhecida como Rio 
Margem do Itá, em Santa 
Cruz, na Baia de Sepetiba, 
na Zona Oeste do Rio. Con-
tudo, apenas Valdecir retor-
nou do dia de pesca.

Na ocasião, o pescador 
disse que o colega se desequi-
librou e caiu no mar. Segundo 
seu depoimento, Valdecir não 
conseguiu encontrá-lo devido 
às péssimas condições climá-
ticas do dia.

Equipes do Corpo de 
Bombeiros realizaram bus-
cas na região. Mesmo com o 
apoio de embarcações e mer-
gulhadores, o corpo de Iremar 
nunca foi encontrado na Baía 
de Sepetiba.

Durante as investigações, 
os agentes coletaram vários 
depoimentos. Em um deles, 
perceberam uma contradição 

nas explicações de Valdecir 
sobre um ferimento na perna.

Além disso, outras teste-
munhas afirmaram que Val-

decir teria um relacionamento 
com a esposa de Iremar.

A pedido da DDPA, a 
4ª Vara Criminal da Capital 
expediu um mandado de pri-
são preventiva contra Valde-
cir, que foi localizado e preso 
nesta segunda-feira. Ele foi indi-
ciado pelos crimes de homicídio 
doloso e ocultação de cadáver.

Equipes do Corpo de 
Bombeiros realizaram bus-
cas na região. Mesmo com o 
apoio de embarcações e mer-
gulhadores, o corpo de Iremar 
nunca foi encontrado na Baía 
de Sepetiba.

Durante as investigações, 

os agentes coletaram vários 
depoimentos. Em um deles, 
perceberam uma contradição 
nas explicações de Valdecir 
sobre um ferimento na perna.

Além disso, outras teste-
munhas afirmaram que Val-
decir teria um relacionamento 
com a esposa de Iremar.

A pedido da DDPA, a 
4ª Vara Criminal da Capital 
expediu um mandado de pri-
são preventiva contra Valde-
cir, que foi localizado e preso 
nesta segunda-feira. Ele foi 
indiciado pelos crimes de 
homicídio doloso e oculta-
ção de cadáver.

Dupla suspeita de integrar quadrilha 
especializada em roubo de cargas  

é presa em Caxias

Criminosos foram detidos durante uma 
operação conjunta entre a 60ª DP (Campos 

Elísios) e o 15º BPM (Duque de Caxias)

Polícia prende homem suspeito de matar colega de pescaria que não voltou do mar após saírem juntos

Segundo testemunhas, Valdecir Barbosa, que foi preso, tinha 
um relacionamento com a esposa de Iremar Gomes, que 

desapareceu em maio, após sair para pescar com Valdecir
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C
riminosos invadiram a casa dos pais da influen-
ciadora Bruna Biancardi, na madrugada desta 
terça-feira (7), em Cotia, Grande São Paulo. Se-
gundo a polícia, um dos ladrões foi preso e era 

vizinho das vítimas.
Bruna tem uma filha com o jogador Neymar, mas as duas 

não estavam no imóvel durante o assalto. Horas antes, ela 
publicou nas redes sociais que havia ganhado uma festa 
surpresa para comemorar 1 mês de nascimento da filha 
com a família.

De acordo com o boletim de ocorrência, o assalto ocor-
reu por volta das 3h. Três homens armados aproveitaram 
que não havia energia elétrica e conseguiram invadir o imó-
vel, que fica em um condomínio fechado.

Os pais de Bruna, de 50 e 52 anos, foram rendidos e 
acabaram sendo levados para um dos quartos com as mãos 
amarradas e bocas amordaçadas.

Na sequência, os bandidos abriram um cofre, porém, não 
havia dinheiro. Passaram então, conforme o registro poli-

cial, a roubar outros objetos, como bolsas, relógios e joias.
Ainda conforme o boletim de ocorrência, os criminosos 

permaneceram no interior do imóvel por aproximadamente 
25 minutos e depois fugiram em um carro.

Após o assalto, as vítimas comunicaram os porteiros e a 
segurança do condomínio, o que possibilitou a identificação 
da placa do veículo através das câmeras de monitoramento.

Uma equipe da Guarda Civil foi acionada e constatou 
que o proprietário do carro morava no mesmo condomí-
nio de casas.

No local, eles encontraram o dono do veículo e verifica-
ram que o carro havia sido usado pelo filho dele, de 20 anos.

O jovem foi encontrado pelos agentes do lado de fora da 
área, fugindo a pé. Indagado, ele confessou que usou o veí-
culo do pai para roubar a casa com mais dois comparsas, 
os quais estavam com os objetos das vítimas.

O caso foi registrado no 2º DP, onde o jovem foi autu-
ado por roubo. Os outros dois ladrões ainda são procura-
dos pela polícia.
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Assalto foi registrado na madrugada de ontem em Cotia; um dos ladrões, de 20 anos, foi preso e morava no mesmo condomínio das vítimas

RONDA POLICIAL 
DO POVO

PM APREENDE GRANDE QUANTIDADE 
DE DROGAS NO JACAREZINHO
Uma operação da Polícia Militar, realizada nesta terça-feira (7), 
localizou uma larga quantidade de drogas em uma edificação 
abandonzda, na Comunidade do Jacarezinho, na Zona Norte 
do Rio. De acordo com o comando do Batalhão de Ações com 
Cães (BAC), responsável pela ação, os agentes realizavam uma 
varredura na localidade, com o apoio dos animais farejadores, 
quando encontraram os entorpecentes em um depósito 
clandestino. A droga ainda será contabilizada.
O material apreendido foi encaminhado à 25ª DP (Engenho 
Novo), onde a ocorrência foi registrada.

AMIGO DE SUSPEITO DE ESTUPRO  
DIZ QUE VÍTIMA MENTIU E QUE 
RELAÇÕES FORAM CONSENTIDAS
Um amigo de um dos suspeitos de estuprar uma adolescente 
de 15 anos em Nova Iguaçu, e que testemunhou os atos, 
afirmou que a vítima mentiu um depoimento à Polícia Civil e 
que as relações registradas em vídeos foram consentidas. O 
rapaz nega a versão da vítima de que havia nove homens no 
local do crime e que eram “apenas” quatro e que ainda teria 
recebido ameaças de familiares da jovem. De acordo com a 
denúncia da vítima, os acusados divulgaram o vídeo do abuso 
no qual ela aparece desacordada.  
Segundo o adolescente, a própria menina teria chamado os 
quatro para a casa de uma amiga, onde estava dormindo, e lá, 
aconteceram “diversos desafios”. O jovem disse que ela teria 
ingerido bebida alcoólica, mas que ainda estava consciente e 
que teria tido relações consensuais com dois maiores de idade 
no local. 

Criminosos armados invadem casa 
dos pais de Bruna Biancardi, mãe 
da filha de Neymar, na Grande SP

Policiais do 40º BPM 
(Campo Grande) prenderam, 
nesta terça-feira (7), um dos 
suspeitos de levar a deputada 
estadual Lucinha (PSD-RJ) 
até a Vila Kennedy, na Zona 
Oeste. Hudson Cleyton Tor-
res Santos, vulgo ‘HD’, de 28 
anos, foi detido enquanto tra-
fegava na Estrada do Pedre-
goso, em Campo Grande, com 
uma moto que vinha sendo 
usada para praticar roubos 
na região.

Segundo a corporação, os 
PMs deram ordem de parada, 
mas Hudson tentou fugir da 
abordagem e colidiu em outro 
veículo. De acordo com os 
policiais que participaram da 
ocorrência, Hudson ainda fez 
menção em sacar uma arma 
e foi baleado pelos militares. 
Com ele foi apreendido uma 

arma falsa, documentos falsos 
e a moto. Ele foi socorrido e 
levado ao Hospital Munici-
pal Rocha Faria, em Campo 
Grande, e seu estado de saúde 
é considerado estável.

Hudson possui cinco ano-
tações pelo crime de roubo e 
uma por estelionato. Contra 
ele também havia um man-
dado de prisão preventiva 
em aberto, expedido no dia 
15 de março deste ano. Além 
de ser considerado suspeito 
de envolvimento na aborda-
gem à deputada estadual, 
‘HD’ também é apontado 
pela polícia de participação 
direta em tentativas de inva-
são em outras comunidades 
da região, como a do 48, em 
Bangu, Zona Oeste.

A ocorrência foi registrada 
na 35ª DP (Campo Grande).

Um suspeito morreu e 
outros cinco foram presos 
por tráfico de drogas, nesta 
terça-feira (7), durante uma 
operação da Polícia Mili-
tar nas comunidades São 
Simão e Caixa D’água, em 
Queimados, na Baixada Flu-
minense.

De acordo com a corpo-
ração, agentes do 24º BPM 
(Queimados) foram alvos de 
disparos durante patrulha-
mento na localidade. Houve 
troca de tiros e um homem 
foi atingido. Ele foi socor-
rido e encaminhado para a 
Unidade de Pronto Atendi-

mento (UPA) da região, mas 
não resistiu.

Na ação, as equipes rece-

beram informações de que 
criminosos teriam escon-
dido drogas em uma área de 

mata nas proximidades do 
‘Beco do Extra’, onde três 
suspeitos foram encontra-
dos e presos. Outros dois 
criminosos também foram 
detidos na região que, 
segundo a polícia, serve de 
abrigo para quadrilha envol-
vida em guerra de facção e 
homicídios na cidade.

A PM informou que, ao 
todo, foram apreendidas 
duas pistolas, três rádios 
transmissores, grande quan-
tidade de drogas e uma 
motocicleta roubada. Além 
disso, oito toneladas de bar-
ricadas foram removidas.

Operação 
foi realizada 
com o apoio 
de cães 
farejadores

Preso bandido que levou  
deputada até a Vila Kennedy

Acusado foi pego em Campo Grande

Suspeito morre e outros cinco são presos  
em operação da PM na Baixada

Comunidades São Simão e Caixa D’água, em Queimados, serviriam de 
abrigo para envolvidos em guerra de facção, segundo a corporação
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

O ingresso de Vênus em Libra favorece o meio social e traz bons 
momentos a dois. Se você está sozinho, é um período em que pode 
conhecer uma pessoa especial. O campo profissional está passando por 
mudanças promissoras e terá a oportunidade de avançar, entretanto o 
desdobramento de algumas situações pede paciência.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

É essencial buscar a felicidade por meio de uma rotina que acolha 
as suas necessidades. Você está propenso a colocar a sua atenção 
à pessoa amada e ao desenvolvimento dos filhos, entretanto evite 
alimentar expectativas. Vênus ingressa no signo de Libra e o ajuda a 
fazer escolhas melhores em sua rotina e trabalho.

TOURO
21 abr a 20 mai

A quebra de paradigmas o ajuda a olhar para a família de uma nova 
maneira. Esse processo é profundo e, ao mesmo tempo, curador em 
sua jornada, porque é tempo de aceitar as pessoas como elas são 
verdadeiramente. O planeta Vênus em Libra vai ativar o namoro, o lazer 
e o entretenimento. Busque desenvolver a autoestima neste período.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

É preciso deixar para trás os erros cometidos em seus negócios ou em sua 
gestão financeira. Você passa por uma fase de grandes oportunidades para 
prosperar, e não há tempo a perder com o passado. O ingresso de Vênus no 
signo de Libra ativa as relações interpessoais, traz prazer para os estudos e 
favorece viagens a lazer.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Acontecimentos do passado exercem influências negativas na tomada de 
novas decisões em sua jornada. Por isso, o autoconhecimento é essencial 
para identificar o quanto você está consciente das mudanças que deve 
fazer. O planeta Vênus ingressa no signo de Libra e ativa bons negócios e 
investimentos. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

Medite sobre o porquê de estar se privando de criar novas oportunidades. 
Porque, mesmo que esteja passando por uma fase em que precise se limitar 
ou se sinta sozinho, existe um padrão psicológico que contribui para essa 
postura. O planeta Vênus ingressa no seu signo e o motiva a cuidar da 
estética e de seus interesses pessoais. 

LIBRA
23 set a 22 out

O relacionamento passa por uma nova fase, mas é preciso compreender 
as nuances emocionais e psicológicas que sustentam essa nova estrutura. 
Busque enxergar a sua vida afetiva com sabedoria e desprendimento. O 
ingresso de Vênus em Libra o ajuda a checar os seus sentimentos por meio 
do autoconhecimento.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

A carreira profissional e metas passam por grandes avanços, marcando 
um ciclo para romper com estruturas obsoletas. O seu desafio é lidar com 
padrões emocionais que derivam da família. É essencial equilibrar mente 
e coração para aproveitar as oportunidades. O ingresso de Vênus em 
Libra ativa as relações de amizade.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Você tem excelentes ideias, mas tem dificuldade para executá-las. Essa 
experiência afeta a desenvoltura de seus projetos. Busque conversar com 
pessoas que estão passando pela mesma fase e faça um check-up das 
inseguranças que atuam no inconsciente. O ingresso de Vênus em Libra ativa 
eventos em família e cuidados com a estética da casa. 

CÂNCER
21 jun a 22 jul

A sua vida passa por grandes impactos de mudanças. E, nessa 
experiência, é um desafio soltar o passado para que o novo se instale. 
Você ganha ao manter a mente aberta e flexível. O ingresso de Vênus 
no signo de Libra vai movimentar o seu relacionamento e a relação 
com chefes. A escolha por uma nova forma de viver é saudável.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Você se sente mais disposto a concretizar mudanças grandiosas. Isso ocorre 
porque a vida vem deixando muito claro os aspectos psicológicos nutridos 
que prejudicaram a sua relação com o dinheiro e o fluxo da prosperidade. 
O ingresso de Vênus em Libra colabora para viagens, cursos e contato com 
pessoas de lugares distantes.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Há grandes chances de uma reconciliação amorosa, ou curas profundas 
estão ocorrendo no seu relacionamento. Você mudou o seu ponto de 
vista, porque tem ao seu lado uma pessoa que o encoraja a ser você 
mesmo. Mas os padrões de comportamento do passado precisam ser 
identificados. Vênus ingressa em Libra e colabora para os investimentos. 

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

INTERNAUTAS APONTAM INDÍCIOS DE 
ROMANCE ENTRE BRUNA MARQUEZINE 
E O PILOTO LEWIS HAMILTON
Algumas interações entre Bruna Marquezine, de 
28 anos, e Lewis Hamilton, 38, estão deixando os 
fãs do possível novo casal agitados. Internautas 
estão listando indícios de romance entre eles, e 
os rumores ganharam força após viralizar um 
vídeo de Bruna próxima à área onde o piloto 
estava no Grande Prêmio de São Paulo de 
Fórmula 1, em Interlagos, no último domingo.
“Na minha cabeça ela foi lá ver a corrida do namorado 
dela, sim. Bruna Marquezine e Lewis Hamilton 
namoram, ok”, disse uma usuária no X (antigo twitter).

MARIANA XIMENES SE REFRESCA 
DE MAIÔ CAVADO EM MERGULHO 

NO RIO E EXIBE CURVAS
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Na postagem em questão, Mariana Ximenes 
surgiu radiante renovando o bronzeado. O look 
escolhido para o momento ficou por conta de 

um maiô azul bem cavado em sua virilha.
A peça de verão apropriada para a estação 
mais quente do ano evidenciou bastante as 

curvas desenhadas do seu corpo. Bem plena 
e sorridente, a musa colecionou elogios dos 

internautas através dos comentários. 

O 
VillageMall recebe, nesta quinta-feira, 
9 de novembro, o cantor e compositor 
Toni Garrido. O artista carioca é a atra-
ção principal do já consagrado Festival 
da Lua Cheia e leva ao deck do empre-
endimento seu show Baile Free. Can-

ções de sucesso, como ‘Firmamento’, ‘Realidade Vir-
tual’ e ‘O Erê’ embalam o público a partir das 20h.

Já a banda Moon Trio, composta por Debossan, Alê 
e Milena, apresenta o melhor da MPB na abertura do 
evento, às 19h. O evento é aberto ao público e está sujeito 
à lotação. Em caso de chuva, é adiado.

O Festival da Lua Cheia é um projeto musical que 
acontece desde 2015 e já contou com mais de 30 edi-
ções. Nomes como Marina Lima, Adriana Calcanhoto, 
Leo Jaime, Erasmo Carlos e Diogo Nogueira já passa-
ram pelo local.

SERVIÇO:

Festival da Lua Cheia – Toni Garrido
Data: 09 de novembro de 2023
Horário: a partir das 19h
Local: VillageMall - Av. das Américas, 3900 - Barra da Tijuca
Aberto ao público. Em caso de chuva, a data do evento será 
alterada.

TONI GARRIDO 
é a atração do Festival da é a atração do Festival da 
Lua Cheia no VillageMallLua Cheia no VillageMall

O artista se 
apresenta nesta 
quinta-feira 
(09) no deck do 
empreendimento
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A parceria do revista Feras do Carna-
val e o Povo na rua vai levar você 

aos melhores momentos e curiosidades 
do carnaval carioca, nossa equipe de 
jornalistas e correspondentes, Jorgea 
Camargo, Ricardinho Martins, Thayná 
Peniche e Sabrina Andrea, junto a mim, 
iremos invadir as quadras e os barra-
cões, para fomentar e inserir a cul-
tura do carnaval na vida dos leitores 
desta coluna que hoje passa a se cha-
mar, Feras do Carnaval, no Carnaval 
do Povo. Vem pro Povo, vem ser Feras.

VALESCA VOLTA AO 
POSTO DE MUSA 

DO CARNAVAL E É 
APRESENTADA NESTA 

QUINTA EM 
SÃO GONÇALO

ferasdocarnaval@gmail.com
Jornalista / MTB - 0042693 | RJ
Por AMENDOIM DO SAMBA

Feras do CarnavalFeras do Carnaval
PREFEITO DE MARACANAÚ ROBERTO 
PESSOA SE ENCANTA COM PROJETO 
DO CARNAVAL DA VIGÁRIO GERAL 

Escola presida por Betinha Cunha, a mãezona, irá 
homenagear no próximo carnaval, a Cidade de Mara-
canaú, com o tema, “Maracanaú, bem vindos aos maior 
São João do Planeta”.
A escola que sonha em conhecer o grupo de elite, desfila 
pela série ouro e vem desenvolvendo um trabalho primo-
roso. A recepção ficou por canta da rainha de bateria que 
estreou no cinema seu filme, Egili de Oliveira.

BEIJA-FLOR LEVARÁ 
COMUNIDADES DO RIO ATÉ 
AVENIDA PRINCIPAL DE 

NILÓPOLIS

O “Encontro de Quilombos”, já conhecido pela 
formalidade ao convite às coirmãs, é sucesso 
e escola da baixada já tem calendário para 
evento na avenida Mirandela em Nilópolis, con-
fira as datas: 11 Nov. Vila Isabel, 25 Nov.  Grande 
Rio, 16 Dez.  Mocidade e 13 Jan. Imperatriz. A 
escola ensaia todas as quintas em sua quadra 
a partir das 21h.

ESTRELA DA CORTE CARIOCA 
SERÁ MUSA NO CARNAVAL 

DO MERCOSUL 

Deisiane Jesus, que acumula títulos como, Musa 
do Carnaval do RJ no Luciano Huck em  2015, por 
seis anos atuou como Princesa do Carnaval do 
Rio, Rainha do Carnaval da Suécia 2018 e Musa 
da Unidos de Bangú 2023, terá sua estréia como 
musa e sua apresentação será na festa de lança-
mento do samba de enredo da Ilha do Marduque, 
sua nova casa.
 O evento acontecerá na cidade de Uruguaiana - 
RS e será no dia 14 de novembro às 22h. A cone-
xão Rio x Uruguaiana é continua, dado que diver-
sos artistas fazem os quesitos na festa da cidade 
onde nossa coluna é parceira.

Ensaios da semana 
*Todas as Segundas a partir das 20h:*

- Paraíso do Tuiuti - Ensaio de rua: Concentração em 
frente ao colégio Pedro II com início às 20 h.
- Estácio de Sá - Ensaio quadra

*Todas as Terças a partir das 20h:*
- UPM - Ensaio de rua -  Rua Lomas Valentina - Vila 
Vintém
- São Clemente - Ensaio de quadra 
- Império da Tijuca - Ensaio de quadra
- Grande Rio - Ensaio de quadra
- Viradouro - Ensaio de quadra 
- Império Serrano - Ensaio de quadra

*Todas as Quartas a partir das 20h:*
- Vila Isabel - Ensaio de rua: Boulevard 28 de Setem-
bro
- Portela - Ensaio de quadra 
- União da Ilha - Ensaio de quadra

*Todas as Quintas a partir das 20h:*
- Mangueira  - Ensaio de quadra

- Salgueiro - Ensaio de quadra | A partir do dia 23/11 
ensaio de rua.
- Beija - Flor - Ensaio de quadra 
- Mocidade Independente - Quadra de quadra na 
Vintém 
- Unidos da Tijuca - Ensaio de rua 

*Todas as Sextas a partir das 21h:*
- Imperatriz - Ensaio de quadra 
- Portela - Ensaio Show

*Todos os Sábados a partir das 22h:*
- Porto da Pedra - Ensaio Show
- Mangueira - Ensaio Show
- Salgueiro - Ensaio Show
- Unidos da Tijuca - Ensaio Show
Beija-Flor - Ensaio de rua (Encontro de Quilombos)

*Todos os domingos:*
- Imperatriz - Ensaio de rua às 16 h
- Viradouro - Ensaio de rua às 18h 

Maiores informações sobre as rotas: www.ferasdocarna-
val.com.br

“NÃO POSSO, TENHO ENSAIO”. 
CONFIRA DIA E HORÁRIO DOS 

ENSAIOS DAS ESCOLAS

RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 8 DE NOVEMBRO DE 2023

ACADÊMICOS DE NITERÓI 
LANÇA SAMBA-ENREDO NESTA 

QUARTA-FEIRA, 08

A escola iniciará seus ensaios, nesta quarta-feira, 
dia 08 de novembro, com apresentação do seu 
samba-enredo para o carnaval de 2024. O encon-
tro acontecerá no Clube Fluminensinho, Centro de 
Niterói, a partir das 19h30. A agremiação convocou 
todos os segmentos e comunidade para dar o pon-
tapé para o desfile. Também será a apresentação 
oficial do novo intérprete Tuninho Jr e do 1o casal 
Vinicius Pessanha e Jack Pessanha.

RIOTUR ABRE INSCRIÇÕES PARA O CONCURSO QUE VAI ELEGER O MUSO, MUSA 
E PESSOA CIDADÃ LGBTQIAPN+ NÃO BINÁRIA DO CARNAVAL 2024

Em uma iniciativa pioneira, a Riotur vai realizar o con-
curso para eleger o Muso, Musa e Cidadão LGBTQIAPN+ 
não binária do carnaval 2024.
Até o próximo dia 10, os aspirantes aos títulos poderão 
se inscrever. As inscrições são gratuitas e serão reali-
zadas, por meio do preenchimento de ficha de inscri-
ção, de forma presencial, na sede da Riotur. O endereço 
é: Rua Dom Marcos Barbosa, 02/ 2o andar – Diretoria de 
Operações – Cidade Nova, das 10h às 17h.
Uma comissão julgadora composta por membros indi-
cados pela Diretoria de Operações da Riotur, farão a 
pontuação de 05 a 10 aos candidatos. Serão avalia-
dos os seguintes critérios: facilidade de expressão e 

desembaraço, simpatia, espírito carnavalesco e domí-
nio da arte de sambar.
Os selecionados vão receber a faixa com o título de 
Muso, Musa e Cidadã LGBTQIAPN+ não binária do car-
naval 2024 e vão representar a comunidade em even-
tos promovidos perla Riotur até 19 de fevereiro de 2024.
Para concorrer ao título, o candidato precisar ser mora-
dor do Rio de Janeiro, ser maior de 18 anos, ter conclu-
ído o ensino fundamental, e identificar-se como inte-
grante da comunidade LGBTQIAPN+. O regulamento 
pode ser conferido no site da Riotur, http://www.riotur.
prefeitura.rio, ou pelo e-mail: corte2024lgbtqiapmais@
gmail.com  ou na Sede da RIOTUR.
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FEIRA DE EMPREENDEDORISMO 
ALOU MULHERES ACONTECE ENTRE 
SEXTA E DOMINGO EM SHOPPING 

DE NOVA IGUAÇU

Entre sexta-feira (10) e domingo 
(12), a Praça de Eventos do TopShop-
ping, em Nova Iguaçu, recebe a “Feira 
de Empreendedorismo Alou Mulhe-
res – Empodera Expo”. O evento gra-
tuito oferecerá uma plataforma excep-
cional para empreendedoras da região, 
incluindo mães atípicas, apresentando 
seus serviços e produtos diversos, além 
de rodas de conversas e oportunida-
des de networking para quem tem ou 
deseja abrir um negócio.

Os participantes poderão explo-
rar uma variedade de atividades e 
oficinas, desde artesanato até gas-
tronomia inclusiva e de confeitaria, 
além de produtos de papelaria cria-
tiva, e também assistirem palestras e 

rodas de conversas sobre inteligência 
emocional, tecnologia, empreendedo-
rismo e empoderamento, que aconte-
cerão a partir das 17h, com as pales-
trantes Luana Medeiros, Deise Giseli 
e Kezia Braga.

A data escolhida também é espe-
cial, pois é a Semana de Empreende-
dorismo da Organização das Nações 
Unidas (ONU) e aniversário do Pro-
jeto Alou Mulheres, criado pela empre-
endedora Alice Loures, organizadora 
da Expo. O TopShopping está loca-
lizado na Av. Gov. Roberto Silveira, 
540 – Centro de Nova Iguaçu. As ins-
crições são gratuitas e devem ser fei-
tas em: https://www.sympla.com.br/
empodera-expo__2228257

CONFIRA AS OFICINAS:
Sexta (10), das 15h às 17h – Ofi-

cina de Bordado no Papel, com Viviane 
Peba, CEO Vida e Cor Papelaria;

Sábado (11), das 11h às 15h 
– Consultoria individual: tirando 
minha ideia do papel, com Alice 
Loures, CEO Elas Editora e Alou 
Mulheres; Já das 17h às 20h, acon-
tece a Oficina de Inteligência Arti-
ficial e Produtividade para Empre-
endedoras, com Rodrigo Pinheiro, 
CEO Happy Nova Iguaçu;

Domingo (12), das 14h às 16h - 
Oficina: Descobrindo as Forças Pesso-
ais, com Viviane Manhães, Psicóloga.

O Ministério da Gestão e Ino-
vação em Serviços Públicos (MGI) 
publicou uma portaria no qual anun-
cia a contratação de 200 profissio-
nais de tecnologia para reforçarem, 
por tempo determinado, o Programa 
Startup Gov.BR, que atua na trans-
formação digital do Estado brasi-
leiro. A medida foi publicada no 
Diário Oficial da União.

A portaria indica que o recruta-
mento dos funcionários depende de 

uma aprovação prévia dos candida-
tos em processo seletivo simplificado 
– sujeito a ampla divulgação. O prazo 
para publicação do edital do processo 
será de até seis meses, contado a par-
tir desta terça-feira (31).

O contrato firmado terá duração 
de quatro anos, passíveis de serem 
prorrogados, desde que essa ação 
seja justificada. “O MGI definirá a 
remuneração das pessoas a serem 
contratadas”, salienta o texto.

Veja lista de cargos e números 
de vagas aos especialistas em 
tecnologia:
1.	 Gestão	de	Projetos:	45;
2.	 Infraestrutura	de	Tecnologia	da	Informação	

TI:	15;
3.	 Ciência	de	Dados:	35;
4.	 Segurança	da	 Informação	e	Proteção	de	

Dados:	20;
5.	 Análise	de	Processos	de	Negócios:	30;
6.	 Experiência	do	Usuário	(UX):	15;
7.	 Desenvolvimento	de	Software:	40.

Reforço será voltado ao Programa Startup Gov.BR, que atua na transformação digital do Estado brasileiro

Ministério anuncia contratação de 200 
funcionários por tempo determinado

Divulgação

Participantes 
poderão explorar 
uma variedade 
de atividades e 
oficinas, além de 
assistirem palestras 
e rodas de conversas 
sobre inteligência 
emocional, 
tecnologia, 
empreendedorismo 
e empoderamento

SME convoca 1.162 
professores para trabalho 

temporário no Rio
A Secretaria Municipal de 

Educação do Rio convocou pro-
fessores para contratação por 
tempo determinado, de acordo 
com edital publicado em 1º de 
setembro. Ao todo, são 1.162 
vagas para as disciplinas de 
Matemática, Educação Física, 
Artes, Inglês, Geografia, Anos 
Iniciais e Educação Infantil. As 
chamadas são para atuar em 

várias Coordenadorias Regio-
nais de Educação (CRES).

Professores que atuam na 
carga horária de 22h30 rece-
berão o valor de R$ 3.385,44, 
enquanto os professores que 
atuam na carga horário de 
40h receberão o valor de R$ 
6.018,55 Os contratos terão 
duração de seis meses e admi-
tem prorrogação.
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São oferecidas 316 vagas para contratação temporária, sendo 79 
de preenchimento imediato. As inscrições serão abertas hoje

Ministério da Agricultura 
abre seleção com 

salários de até R$ 6 mil. 
Saiba como participar

O Ministério da Agricul-
tura e Pecuária (Mapa) abriu 
um novo processo seletivo 
para contratação de profis-
sionais em caráter temporá-
rio. As inscrições começam 
nesta quarta-feira (dia 8)e 
vão até o dia 17 de novem-
bro, segundo o edital publi-
cado na última sexta-feira 
(dia 3), no Diário Oficial da 
União (DOU).

Os salários variam de 
R$4.000 a R$6.130, de acordo 
com a carreira. A seleção vai 
oferecer 316 vagas, sendo 79 
para preenchimento imediato 
e outras 237 para cadastro 
reserva. Os postos de traba-
lho são para sete cidades brasi-
leiras: Brasília-DF; Campinas-
-SP; Porto Alegre-RS; Pedro 
Leopoldo-MG; Goiânia-GO; 
Recife-PE e Belém-PA.

Segundo o edital, a seleção 
será organizada pelo Instituto 
Verbena/ UFG (Universidade 
Federal de Goiás), e há opor-
tunidades para pessoas com 
ensino fundamental, médio e 
superior. Os candidatos podem 
acessar os termos do edital 

através do site. As inscrições 
poderão ser feitas através do 
endereço eletrônico.

Confira as carreiras:
• Auxiliar de laboratório: 

ensino fundamental;
• Técnico de laboratório: 

ensino médio técnico em 
biotecnologia, análises clí-
nicas, farmácia, laboratório 
de ciências da natureza ou 
agropecuária;

• Farmacêutico: graduação em 
farmácia;

• Químico: graduação em quí-
mica, química industrial/tec-
nológica ou engenharia quí-
mica.

Para a inscrição será cobrada 
uma taxa de R$ 80 para o posto 
de auxiliar de laboratório; R$ 
90 para técnico de laboratório; 
e R$ 110 para os cargos de far-
macêutico e químico.

Os candidatos serão avalia-
dos por análise curricular, no 
caso dos cargos de auxiliar e 
técnico de laboratório, e prova 
objetiva, para postos de farma-
cêutico e químico.
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Vagas são para as disciplinas de Matemática, Educação Física, 
Artes, Inglês, Geografia, Anos Iniciais e Educação Infantil
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O Fluminense ainda 
segue desfrutando do título 
da Libertadores. Mas o ano 
de 2023 ainda pode reservar 
uma glória ainda maior para 
o tricolor carioca: entre 12 e 
22 de dezembro, em Jidá, na 
Arábia Saudita, o time dis-
puta o Mundial de Clubes. 
Campeão da Champions Lea-
gue com o Manchester City 
e possível adversário do Flu-
minense na final, Pep Guar-
diola falou sobre a expecta-
tiva para o torneio, e disse 
que o título é um “sonho”.

Guardiola confessou que 
não assistiu a final da Liber-
tadores, quando o Flumi-
nense bateu o Boca Juniors 
por 2 a 1, com gols de Cano 
e John Kennedy. Mas ao falar 
sobre a importância da com-
petição, o treinador ressal-
tou o fato de que esta pode 
ser o primeiro título do Mun-
dial do City:

“Nós nunca ganhamos 
antes, claro, já que para par-
ticipar você precisa ganhar 
uma Champions, e nós aca-
bamos de vencer a primeira. 
Os jogadores estarão pron-
tos, mas são duas partidas. 

Nós vamos disputar, vamos 
nos preparar até lá, e é um 
sonho para a gente. Eu sei 
disso porque os jogadores 
falam sobre isso às vezes no 
vestiário, é a chance deles de 
acrescentar um título com 
ainda mais prestígio para a 
carreira deles”.

 Guardiola também 
relembrou das suas duas 
outras participações em 
Mundiais: nas edições de 
2009 e 2011, levantou a 
taça com o Barcelona, e em 

2013 ganhou pelo Bayern 
de Munique. Ele relembrou 
dos clubes sul-americanos 
que enfrentou:

“Eu já participei do Mun-
dial três vezes, e as pessoas 
só falam da final, mas o pri-
meiro jogo é complicado, 
sofri com o Barcelona duas 
vezes. E nas finais, uma foi 
contra o Estudiantes, tive-
mos que fazer um gol e levar 
para a prorrogação, na outra 
foi contra o Santos, e aí joga-
mos melhor”.

Uma das maiores rivalida-
des do MMA atualmente não 
se trata especificamente de 
dois atletas. O lutador Fran-
cis Ngannou e Dana White, pre-
sidente do UFC, travam uma 
batalha de poder no cenário 
global. Quando “The Preda-
tor” recusou renovar o contrato 
com o Ultimate, o “Big Boss” 
disparou contra o camaronês.

Dana afirmou que Ngan-
nou, então campeão dos pesa-
dos, queria desafios “mais 
fáceis” fora do UFC. No último 
fim de semana, o peso-pesado 
enfrentou Tyson Fury, cam-
peão mundial de Boxe, em uma 

superluta na nobre arte e teve 
um ótimo desempenho, onde 
perdeu por decisão dividida.

Durante entrevista ao “The 
MMA Hour”, Ngannou foi 
questionado sobre como Dana 
White deve estar se sentindo 
com o sucesso do ex-funcio-
nário no Boxe. “The Predator” 
não perdeu a oportunidade de 
ironizar o chefão do UFC.

“Quem se importa com o 
que Dana (White) acha? Dana 
se sente como o Dana. Eu me 
sinto ótimo, acho que você 
tem que enviar um convite 
para ele e perguntar (como 
ele se sente). Eu gostaria de 

saber também”, disse Ngan-
nou, que seguiu:

“Ele está jogando pequenas 
pedras na minha direção, como 
se tivesse tentando me cutu-
car. Quer dizer que eu queria 
lutar com lutadores inferiores 
e lutei com o Tyson Fury? Era 
isso que eu queria? Ele estava 
certo”, ironizou.

Aos 37 anos, Ngannou assi-
nou contrato para lutar MMA 
na PFL. No entanto, a estreia 
deve acontecer somente em 
2024. Após o sucesso no Boxe, 
o lutador já demonstrou inte-
resse em seguir competindo 
nos ringues.

Possível adversário do Fluminense, 
Guardiola fala sobre Mundial de Clubes

Treinador do Manchester City ressaltou expectativa para o 
torneio, que será disputado em dezembro na Arábia Saudita

Depois de sucesso no Boxe, Francis 
Ngannou ironiza Dana White

Durante entrevista, Ngannou foi questionado sobre como presidente do 
UFC deve estar se sentindo com o sucesso do ex-funcionário no Boxe
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O 
Prefeito do Rio de Ja-
neiro, Eduardo Paes, 
acaba de assinar, nesta 
terça-feira (7), o proje-
to de lei que viabiliza 
a reforma do estádio 

São Januário. O projeto consiste 
em passar o potencial construtivo 
do estádio para uma área na Barra 
da Tijuca. Esse processo permite 
que o Vasco receba os recursos ne-
cessários para as obras no estádio.

“Nesse momento aqui, tendo a 

honra de assinar o projeto de lei 
viabilizando a construção do novo 
estádio de São Januário. O que a 
gente está fazendo é pegando o 
potencial construtivo de São Janu-
ário, o que poderia se construir 
ali, e levando para outra área da 
cidade, na Barra da Tijuca. Isso 
permite viabilizar recursos. Só que 
a gente não permite que os recur-
sos vão em dinheiro para o Vasco. 
A gente obriga que esses recursos 
sejam para a construção do novo 

estádio de São Januário”, disse o 
prefeito em vídeo publicado em 
uma rede social.

Eduardo Paes é torcedor decla-
rado do Vasco da Gama e esteve 
em constantes reuniões com o 
clube para tirar o projeto do papel. 
Esses encontros foram realizados 
durante o mandato do presidente 
Eduardo Salgado, a quem Paes 
também prestou homenagem e 
agradeceu no vídeo em questão.

Eduardo Paes também deixou 

recados aos outros times do Rio 
de Janeiro:

“A gente está em uma negocia-
ção com o Fluminense, o Botafogo 
está lá com o Engenhão e estamos 
abertos aqui para o Flamengo para 
ajudar os clubes do Rio de Janeiro 
a chegarem lá”, disse o prefeito.

Agora, o Vasco aguarda apenas 
a aprovação da Câmara dos Vere-
adores para que possa receber os 
recursos necessários para dar iní-
cio às obras.

PREFEITO EDUARDO PAES 
ASSINA PROJETO QUE VIABILIZA 

REFORMA DE SÃO JANUÁRIO

A gente está em uma 
negociação com o 
Fluminense, o Botafogo 
está lá com o Engenhão 
e estamos abertos aqui 
para o Flamengo para 
ajudar os clubes do Rio de 
Janeiro a chegarem lá.”

PREFEITO EDUARDO PAES
D

IV
U

LG
AÇ

ÃO



12

A 
CBF anunciou nesta 
segunda-feira a data 
do primeiro jogo da 
Seleção em 2024. O 
Brasil vai encarar a 

Inglaterra, em Wembley, no dia 
23 de março, em um amisto-
so. No mesmo mês, a equipe, 
que será comandada por Fer-
nando Diniz, também vai en-
carar a Espanha.

“O objetivo é sempre fechar 
jogos da Seleção Brasileira 
contra grandes equipes, espe-
cialmente equipes campeãs do 
mundo, para que possamos ter 
confrontos de alto nível téc-
nico, que permitam também 

uma avaliação do desempe-
nho da Seleção Brasileira em 
testes como estes.

Nos jogos contra a Ingla-
terra e a Espanha, no ano 
que vem, teremos dois gran-
des clássicos do futebol mun-
dial e, certamente, dois gran-
des espetáculos”, afirmou o 
presidente da CBF, Ednaldo 
Rodrigues.

O Brasil volta a enfrentar 
um adversário europeu em um 
amistoso após quatro anos. A 
última vez havia sido contra 
a República Tcheca, em março 
de 2019.

Estes serão os dois primei-
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Divulgação

Partida irá acontecer em Wembley e será a primeira da seleção brasileira em 2024

Divulgação

CBF CONFIRMA 
AMISTOSO DO 
BRASIL CONTRA 
A INGLATERRA 
NO DIA 23 
DE MARÇO

O objetivo é sempre 
fechar jogos da Seleção 
Brasileira contra grandes 
equipes, especialmente 
equipes campeãs 
do mundo, para que 
possamos ter confrontos 
de alto nível técnico, que 
permitam também uma 
avaliação do desempenho 
da Seleção Brasileira 
em testes como estes.”
PRESIDENTE DA CBF, EDNALDO RODRIGUES

A vitória sobre o Botafogo foi um 
passo importante para o Vasco na luta 
contra o rebaixamento. Com o resul-
tado, o Cruz-Maltino deixou o Z-4 e 
reduziu as chances matemáticas de 
disputar a Série B no ano que vem. As 
informações são do portal “Infobola”. 

Atualmente o clube carioca tem 
37% de risco de queda. Apesar de estar 
na zona de rebaixamento, o Cruzeiro 
tem menos possibilidades: 26%. As 
duas equipes têm um confronto direto, 
em Belo Horizonte, em novembro.

Coritiba e América-MG estão 
virtualmente rebaixados. O risco de 
queda de ambos é de 99%. Em situ-
ação desesperadora está o Goiás. O 
Esmeraldino tem 70% de possibilida-
des de ser rebaixado.

Outros clubes também correm 
risco. O Bahia tem 24%, o Santos 
aparece com 22% e o Corinthians 
com 12%. Com possibilidades meno-
res estão: Cuiabá com 5%, Inter 
com 3%, São Paulo com 2% e For-
taleza com 1%.

Matheus Lima/Vasco

Após vitória no clássico, Vasco reduz risco 
de rebaixamento para 37%

Sem chances com Jorge Sam-
paoli, Rodrigo Caio voltou a 
atuar nos dois últimos jogos do 
Flamengo, sob o comando de 
Tite. Com contrato até o fim do 
ano, a situação do jogador não 
deverá mudar, e a tendência é que 
ele deixe o clube carioca no ano 
que vem. As informações são do 
portal “UOL”.

Rodrigo Caio tem atuado como 
volante. Na atual temporada foi 
preterido por Jorge Sampaoli, mas 
o titular no título da Libertadores 
de 2019 vem passando por proble-
mas físicos nos últimos três anos. 

Ele atuou em 11 jogos neste ano 
e em 12 na temporada passada.

A reta final do Brasileiro é 
encarada como importante para 
Rodrigo Caio para que ele mostre 
que está recuperado fisicamente 
e receba ofertas de outros clubes 
para a próxima temporada.

O jogador, de 30 anos, foi con-
tratado pelo Flamengo em 2019, 
sendo peça fundamental naquela 
temporada, quando o Rubro-Negro 
conquistou o Carioca, o Brasileiro 
e a Libertadores. Nas temporadas 
seguintes, passou a sofrer de pro-
blemas físicos.

Possível sequência como volante com Tite não 
deverá alterar destino de Rodrigo Caio no Flamengo

Jogador, de 30 anos, deverá deixar o clube no fim do ano

SITE DIVULGA UNIFORME DA SELEÇÃO EM 2024 
COM ESCUDO CENTRALIZADO
Site especializado em camisas de futebol, o “Footy Headlines” 
vazou o que pode ser o novo uniforme da seleção brasileira para 
2024 e com uma grande mudança: o escudo da CBF, normalmente 
à esquerda no uniforme, estaria centralizado.
Tal modelo não é adotado na Seleção desde 2004. A camisa, que 
trará referências à fauna e flora brasileiras, deve aparecer pela pri-
meira vez na próxima Copa América, nos Estados Unidos.
De acordo com o site, o uniforme deve ser divulgado oficialmente 
no início de 2024. O “Footy Headlines” tem como foco antecipar em 
sua plataforma os novos mantos de clubes e seleções pelo mundo.

RONDA  
ESPORTIVA 
DO POVO

Cruz-Maltino deixou a zona de rebaixamento do Brasileiro

ros compromissos da seleção 
brasileira no próximo ano. No 
início de junho, haverá uma 
nova Data Fifa com possibili-
dades de amistosos de prepa-
ração para a Copa América, 
que será disputada entre 20 
de junho e 14 de julho.

O Brasil vem de dois tro-
peços na Data Fifa de outu-
bro. Sob o comando de Fer-
nando Diniz, a Seleção empa-
tou com a Venezuela por 1 a 
1, na Arena Pantanal, e per-
deu por 2 a 0 para o Uruguai, 
no Centenário.

Com sete pontos, a seleção 
brasileira é a terceira colocada 
na tabela das Eliminatórias 
Sul-Americanas para a Copa 
do Mundo de 2026. Nos pró-
ximos dias 16 e 21, o Brasil 
enfrenta a Colômbia e a Argen-
tina, respectivamente. 
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